

### オピニオン opinion

被爆国の自負

野村 宏 64 自営業(四万十町香月が丘)

約が発効した。核兵器禁止法は、既存の核兵器を保有する国は、その保有を拒否。米国は、核兵器を保有するが、その保有を拒否。日本は、核兵器を保有しないが、その保有を拒否。つまり、小国が多い印象がある。しかし、歐州のオーストリア、アゼルバイジャン、ドネシアの国名を散見する。

共産主義国のキューバの参加は、意外であった。日本政府の懐柔策は、必ずしも成功しなかった。米軍は、兵士の命を救うため、広島・長崎の非戦闘員十数万人を殺戮したことは、大義ではある。ただ、日本政府の懐柔策は、決して成功しなかった。日本は、公的見送りの結果、米国に付属した結果、米国に参戦を許された。日本政府は、固執して、核兵器禁止行動の先頭に立つべきである。それが、唯一の被爆国日本であり、本の自負であろう。

## コロナ拡大の一因は

小笠原 隆政 66 學習塾経営(高知市桂橋通)

音言語発音官に慣れてしる日本本人は適度にして聞こえにくく、その声である。無声ではないが、染み出さない。当然声にはなっていながら、ようして息を強く出しながら子音を発音するの破裂音だから、われわれ日本人には慣れないので全く聞こえ理解できない。

今は英語を勉強していく、あまり息を必要としないが、以前は英語専門の教書で英語の發音を日本語で説いていた。正確なされば、そして、正確な発音で話せるようになるための基本的な方法を研究実験するといふが、これが何の意味か理解できぬ者が多いのではないか。患者が多いのではないか。わが國の

## 声ひろば



新型コロナウイルスでの緊急事態宣言や、  
今年期待する人についての投稿などもお待ち  
しています。

## マスメディアに求める

益井 亮洋 21 (高知市福井町)

オピニオン opinion

お仕事やめました

四名卷四

のことでござりまことに仕事やを  
おこなひます。お仕事用世、世  
間取扱いなども安心してお給料  
して下る事多うござります。ホー  
スがおなかが、正社員の上の登  
用も充実してあるので安心な工  
場、「フルタイムで働き、残  
業」、休みも取らないなどの  
働きがいのある生活。老  
後の働きがない事が、  
後に働きがない事が、  
働き、将来の不安は増大  
します。そこで、今回のコロナ  
禍で、将来の不安は増大  
します。日本共産党はあらゆる方  
誰もが安心して暮らせる、  
健かなくないまま私たる家族が生  
きる、安心して暮らせることを  
目。彼らが喜んでいたから  
あります。あなたが雇用主の心な  
どに影響を及ぼす折れてしま  
ふなどにならんことを願う  
のです。これらを踏まえて、少し  
でもお仕事探しをしてみては  
いかがでしょうか。来年の今頃は、  
それがお仕事探しと平行で進  
んでいたことになる。

はまゆう結成30周年

峰本 豪洋 57 会社員(安芸市守町)

た。  
第一弾最後は中川彩子  
生によるソプラノ独唱で  
木村成美さんのすばらしい  
ピアノ伴奏で3曲披露。  
に最後のグーノの「宝石」  
歌謡は、全身から伝わる  
渾身の歌唱で、大きな拍  
に包まれ、「私は大声で『  
ラボ!』の称賛を送らせ  
いたがきました。

そopranoの特徴、先  
だ！ 唱がの。発音うの歌

年記念会開催の結果、年間成績第1位となりました。表彰式で「赤い手袋」を貰いました。から始まりました。子供たちががんばる姿を見て、心から感動して、せりふや話をすべて手話で表現。相手の意図を理解するのに苦労していましたと思われたが、実際に見ると、手話で表現したものが、とても上品で、丁寧で、かっこいいと感動しました。DVDの上映で30年の歴史を振り返りましたが、改めて30年の重ねて見て、本当にうれしく思いました。

みま主され當歌着しろて固各  
もは演交でなが初で演イトに上第

# 声ひろば



コロナが一日でも早く終息しますように

新刊ナフカ

池江選手の奇跡の復活

小笠原 隆政 66 学習塾経営(高知市棧橋通)

4月4日、池袋花火道の彼女らしいやせんなが  
手が東京五輪水泳競技の代  
もせりなく、  
私は「すいーー」だからね、ピックが年齢超過されたり  
生はわからない」と感じ  
なのであった。20~10年  
に亘る運営をもたらしたと言ふ  
回をもめられないのでわ  
たニユースの時は「こんな  
天才も運命には勝てない」  
か?』と天を怨んだので  
ある。  
しかし現代つ子どもの言  
おうか、彼女は「病気や闘  
う自分の恋愛感情交流す  
らぬまま彼女は、恋愛の  
イト(SNS)でさらば出  
し人々の恋愛活動に關注  
する。  
私がもし彼女の父親な  
ら毛手は彼女の恋愛を  
細つてゆく姿を世間に見  
せさせてはなかつたであ  
う。全く違う行動を取ると  
ある。  
これが凡人とは違う彼女  
である。

聖バジルの外から観音 ホランティア  
アダベレーナと東京五輪・パラリンピックに  
關する投票をお待ちしています。

池上彰氏の言葉 小笠原 隆政

#### 66 学習塾経営(高知市桟橋通)

先日、ジャーナリストの池上彰氏が「コロナ世代」と言われる高校生や大学生に向け「コロナ禍中の学び」について述べた講演ビデオを見た。 彼は現在70歳、団塊の世代といえるだろう。より勉強したいと大学に入つたら学園闘争の真っ最中で授業ではなく、自分で専攻の経済学の本を読んで勉強したそうである。 その時に「学び」というのは教えられるものではなくて、まず自分で学び始めて自ら求めていくものであると知った上で、その時身に付いた自分自身での学習癖が、今でも自分の学びの原点になっている。今思い返せば当時の学園闘争が自分には逆に良かつたと思うと語っていた。

「ピンチはチャンスだ！」とよく言われるが、池上氏は過去のパンデミック（世界的大流行）以降の世界の例も挙げながら、今の全世界を巻き込んだ新型コロナウイルスパンデミックも、人類史上において、必ず歴史に残る出来事になるであろうと世界は今後

より変化してゆくと語られて  
いた。  
そして今の若者が社会の中心として活躍している1950年から1960年の歴史の教科書で、今  
新型コロナウイルスパンデミックがどのように書かれるか  
は、君たち若者次第であると  
も強調されていた。  
そして最後の「学びで身に  
付いた教育、知識は決して誰  
にも奪われない君だけの財産  
である」という言葉は、来場  
していた高校生や大学生の心  
に大いに響いたに違いない。

## お見合い

小野山 征里 79 (高知市西桜ノ原)

氣の進まないお見合いをしてからだ。約束の時間に行くと、喫茶店の入り口に手の女性が立っていた。仲介役の先輩は来れない様子である。時間をつぶして戻ってくると、彼女は身動きもせずにたたずんだままであった。

私は彼女に「中で待ちます」と声をかけ喫茶店に入つた。向かい合つて座るといふ意味」を聞いてみた。「特にありません」と言ふ。最終的

展開だ。『結婚は恋愛に限らず、私は心の中で叫んでいた。』と私は、彼女の方であった。今まで、彼女が「『趣味は?』と聞かれてきたのだ。渡りに舟で答える。私は趣味だらけの人間であった。『天体観測』と答えた。どうせ興味なんかないんやと思いつつも、土星の名などした。近所の子どもたちを集めて、『天体望遠鏡』をき込んでは、「墨空日記」をきつづっていると話した。

すると彼女は「私も子ども大好き」と口を輝かせた。先輩が入ってきた「ごめん、ごめん、自転車のチーンが外れちゃって」と言いながら、証拠に油で汚れた両手を見せてくれた。「結婚は決めたの？」と聞くので、私たちは声をそろえて「はい」と答えていた。

あれから5年。子ども大好きと言った彼女は5人の子の母親となつた。今年は金婚式だ。

タ1

59

放局のロードショーで放送されておらず、コロナ禍にあります。改めて見て、救命で、さらに顕著になつていま

ニックの教訓を今こそ、生かしてほしいものです。

オピニオン opinion

プラネタリウムの余韻

能勢 紀和 63 歯科衛生士(歴史町歴史)

東京五輪と大谷翔平選手

小笠原 隆政 66 学習塾経営(高知市横須賀)

## 声ひろば



「口も運んでお仕事でござる。」  
「お仕事でござる。」

ハタケニラについて

青山 賀佳子 79 (高知市横濱通)

社説

オピニオン opinion

## 信頼に足る政策を示せ

私も考えた「勉強する意味」

浜田 知佐 45 (香南市香我郷町下分)

バラリンピック

小笠原 隆政 66 常習講師室(高知市講師道)



中内一英 64 (高知市細野)

## 金持ち優遇税制を改めよ 永野 錠一 74(高知市福井町)

② 二處 ③ 未明

## オピニオン opinion

認知症になつたら  
山本 明美 67 (宿毛市山奈町)

山本 明美 67 (福井市山本町山田)

### 音楽を發展させる人物

### 冒頭を発展させる人物

# 声ひろば



寧村 千葉県 92 (土佐濱市三崎)

ダブルレインボーに感激

内村 手塚 62 主婦(高知市櫻手町)

スポーツ、農業、食欲、芸術。さまざま  
な秋の楽しみ方や、今後の国政に関する思い